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金門縣政府會議紀錄 
壹、 會議名稱：「大陸事務辦公室 108年度第四次工作會議」 

貳、 會議時間：108年 07月 26日下午 15時 00分 

參、 會議地點：本府第一會議室 

肆、 主 持 人：縣長楊鎮浯                        記錄：葉勳 

伍、 與會人員：如附簽到表 

陸、 議題討論： 

案由一：有關本府大陸事務辦公室組織架構與 108年上半年度各項業

務推動情形，提請討論。 

決議： 

大陸事務諮詢委員會委員名單、前次會議討論議題與相關

資料於會後提供主席參考。 

案由二：有關本府與大陸重點交流議題之執行情形，提請討論。 

決議： 

1. 【綠色通關】： 

(1) 廈門海關已將牛肉輸陸風險評估資料送交海關總署審核，

且建設處已請縣農會研擬邀請函，先行邀請廈門海關來

金實地查驗，請陸辦持續追蹤後續情形。 

(2) 在牛隻銷陸部分，因養殖場需經過認證，短期以畜試所

飼養牛隻為試銷對象，未來應研議是否擴及地區個體養

殖戶，應建立完善的機制。 

2. 【金酒優惠稅率】： 

(1) 金酒進口關稅屬於中央稅，調整難度比較高，而地方稅

部分，金酒公司已有梳理爭取項目，取決於地方政府政

策決定。 

(2) 為提昇金酒銷售量，讓金門高粱酒能永續發展，金酒公

司應有更長遠的政策思考。 

3. 【垃圾處理】： 

(1) 有關保麗龍等海漂物，儘速協調福建省與廈門市台辦，

比照第一次共同清潔金廈海域行動辦理。 

(2) 另生活垃圾製成 RDF，我方雖列為產品，而目前陸方法
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規雖仍列為廢棄物，請持續協調陸方尋求政策突破點。 

4. 【旅遊】：請觀光處持續爭取簡化簽證程序，推動陸客來金

旅遊人潮。 

5. 【通電】：藉由參加兩岸電力研討會之機會，請建設處與顧

問公司參加，了解陸方對於電力聯網的規劃與現況，以利

委託研究案之進行。 

6. 【通氣】：通氣先以金酒公司天然氣發電為目標，建設處雖

已納入評估階段，惟相關用地問題，請金酒公司儘速評估

天然氣發電所帶來的效益與影響，內部啟案評估與規劃。 

7. 【通橋】：本案受兩岸政治氛圍影響甚鉅，請工務處在啟委

託規劃案時，因涉及面向廣，應有提高政策規格高度，就

金廈未來整體發展納入考量，並且與廈門市規劃設計單位

對接。 

8. 【跨境電商】：在目前的政策氛圍與產業結構，金門推動跨

境電商成功機率很高，且有機會成為金酒與觀光以外的第

三大產業；而建設處訂於 8 月 6 日上午就推動本縣跨境電

商方向與分工，將進行簡報，俟該項會議後，賡續推動。 

9. 8月 6日至 8日由副縣長率隊赴廈門參加兩岸電力研討會，

藉此契機，並為加速推動各項工作，了解金廈雙方有關部

門執行情形與推動方向，請陸辦秘書處協調廈門市台辦於 8

月 6 日下午安排第二次金廈民生議題交流座談會，並請各

分工局處隨時更新各項議題執行情形與進度。 

柒、 臨時動議： 

一、 港泰台州號求償案，環保局已委託陸方律師，將於 8月份

提起訴訟，為確保訴訟程序之順遂，請陸辦透過台辦系統

協助了解，並納入 8月 6日兩門民生交流座談議題。 

二、 陸客來金旅遊人潮漸增，意外受傷事件屢屢發生，紅十字

會基於人道立場，協助後送傷患返回大陸，請協助了解海

基會對於交通與食宿等費用之協助，或納入提案，協請陸

方擬訂制度性作法。 

捌、 散會：下午 16時 10分。 


